

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Harald Laatsch (AfD)

vom 23. November 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 24. November 2021)

zum Thema:

Erweiterungen des Verkehrsraumes für Radfahrer – wie hoch ist das Verkehrsaufkommen?

und **Antwort** vom 02. Dezember 2021 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 03. Dez. 2021)

Senatsverwaltung für
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz

Herrn Abgeordneten Harald Laatsch (AfD)
über
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/10190
vom 23. November 2021
über Erweiterungen des Verkehrsraumes für Radfahrer – wie hoch ist das
Verkehrsaufkommen?

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

Wie hoch ist der Anteil an Radfahrern am täglichen Berufsverkehr und am sonstigen Transportaufkommen? Angaben bitte aufgeschlüsselt nach Bezirken und für die Jahre 2019 und 2020.

Frage 2:

Wie viele Personen sind zu den o.g. Zwecken (Berufsverkehr, Transporte) seit 2019 von anderen Verkehrsträgern auf das Rad umgestiegen? Angaben bitte aufgeschlüsselt nach Bezirken und Verkehrsart (ÖPNV, Kfz.)

Gefragt sind Durchschnittsdaten über das jeweils gesamte Jahr und nicht besonders hohes Aufkommen der Radnutzung in den Sommermonaten.

Wegen des Sachzusammenhangs werden die Fragen 1 und 2 gemeinsam beantwortet.

Antwort zu 1 und 2:

Die letzte Haushaltsbefragung zur Verkehrsteilnahme („Mobilität in Städten – SrV“) wurde 2018 durchgeführt, der fünfjährige Turnus sieht eine erneue Erhebung 2023 vor. Die Daten finden sich hier <https://www.berlin.de/sen/uvk/verkehr/verkehrsdaten/zahlen-und-fakten/mobilitaet-in-staedten-srv-2018/>. Daten aus 2019 und 2020 liegen dem Senat damit noch nicht vor.

Der Veränderung der Radverkehrsnachfrage lässt sich für die Coronajahre zumindest abschnittsbezogen an den Dauerzählstellen erkennen. Informationen zu den Dauerzählstellen zum Radverkehr sind unter <https://www.berlin.de/sen/uvk/verkehr/verkehrsplanung/radverkehr/weitere-radinfrastuktur/zaehlstellen-und-fahrradbarometer/>

zu finden. Dort können Jahresberichte eingesehen werden oder eigene Auswertungen vorgenommen werden.

Berlin, den 02.12.2021

In Vertretung

Ingmar Streese
Senatsverwaltung für
Umwelt, Verkehr und Klimaschutz